

Piden prestar atención a TPP (Reforma 04/12/13)

Piden prestar atención a TPP (Reforma 04/12/13) Por Ulises Díaz Cd. de México México (04 diciembre 2013).- La propiedad intelectual, el acceso a mercados y las reglas de origen son los puntos que México tiene que cuidar a detalle antes de firmar la conclusión del Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP, por sus siglas en inglés). Se presume que en materia de propiedad intelectual el acuerdo plantea prolongar las patentes de ciertos medicamentos, con el fin de alargar el dominio de las farmacéuticas sobre ellos y evitar puedan producirse genéricos. Adicionalmente, también se busca que las fórmulas que ya están liberadas tengan que sujetarse a nuevas normas de restricción para su uso. Eso, indudablemente encarece los costos de salud que se tengan en el país y sobre todo, el bolsillo de las clases medias que no pueden tener acceso a seguridad social, dijo Sergio Ley, presidente de la sección Asia y Oceanía para el Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior (Comce) y representante del organismo para las negociaciones. En términos de acceso a mercados, aún está en esquema de negociación cómo es que sucederá la apertura comercial. De inicio, 90 por ciento de las fracciones se liberarán de inmediato pero aún hay un 10 por ciento de productos considerados sensibles que se discute tanto el plazo de acceso así cómo las condiciones específicas por socio. En este respecto, Estados Unidos y Japón están amenazando con reservarse el derecho sobre ciertos bienes, especialmente agrícolas, lo cual restaría beneficio a países exportadores como México. Creo que si no logramos que el sector agrícola japonés se abra realmente a los países miembros del TPP, tendríamos una considerable pérdida, y lo mismo sucede con Estados Unidos en productos protegidos como el del azúcar, toda vez que hay una reticencia fuerte en ese país para liberar el mercado del azúcar dentro del acuerdo, precisó. Respecto a reglas de origen, el País tiene que verificar que el modelo a seguir sea conveniente para el modelo económico mexicano donde hay una gran cantidad de insumos importados y donde ciertos arreglos no serían convenientes. Provocaría crisis en industrias como la electrónica que importa muchos componentes de países que no serán miembros del TPP, por tanto estas manufacturas estarían fuera del mercado de estas 12 economías, explicó el directivo del Comce. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo